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我從大一入學時，就希望自己能有機會到日本當交換學生，一轉眼，這趟旅程

就要結束了，如今，我很榮幸也很慶幸我有來到御茶水女子大學進行交換。	

	

課業方面，由於我在台灣並不是日文系，來之前一直很擔心自己無法跟上課

程，還好御茶水女子大學為了留學生開設許多課程，我也很幸運選到對我來說

難易度適中的課程，讓我在學習過程中無須承擔過多壓力，更幸運的是能夠有

機會參與	Le	老師的研究，在這學期中，除了日文能力外，也精進了研究實作

的能力，度過了非常充實的一個學期。	

	

來到日本前，就希望自己能利用這學期的時間，多多去不同的地方看看，體驗

日本文化，且因為我個人很喜歡看棒球，所以這段時間去了很多不同地方看

球，並藉機在當地觀光，目前為止我去過了東京周圍的五座球場，包含東京巨

蛋、明治神宮棒球場、西武巨蛋、千葉海洋球場、橫濱棒球場，以及少數東京

都以外的球場，包

括仙台的宮城球場

及福岡的 PayPay	

巨蛋。此外，還去

了一些二軍的球

場，與其他的台灣

朋友一起為台灣的

選手應援，過程超

出我想像的豐富且

有趣，也體會到與

台灣棒球不同的專屬日本職棒的風格及魅力，可惜時間太短，有好多來不及去

的地方，未來一定會再找機會蒐集完日本的球場！	

	

最後要感謝在這半年提供過我協助的老師、同學。首先是國際課的老師們，在

這學期中，我有遇到選課以及國民年金的問題，一開始都會有點慌張，還好有

國際課的老師不厭其煩地回答我的問題，並提供解決方法，才讓我順利地度過

這學期。再來是授課的老師們，每個老師耐心的指導真的讓我學到很多，特別

是俵老師，這學期修了兩門俵老師的課，課程內容都非常有趣，每次上完課都

很開心。此外，也要特別感謝我的指導教授	Le	老師，從我抵達日本前就開始

關心我的準備進度並提供協助，學期間也讓我參與實驗室的研討會及實作，實

驗室的同學也都非常親切，在生活上提供我許多幫助，真的非常感謝。最後要



感謝宿舍管理室的人員，多虧他們的努力，我才能居住在如此安全又舒適的宿

舍中。	

	

臨別在即，雖然有些不捨，但更

多的是滿足，在這短短一學期

中，經歷了很多本來在台灣無法

經歷的事物，使我能夠重新認識

自己，並努力向未來邁進。我想

我永遠也不會忘記這段時間發生

的每件事情，相信他們都會成為

未來的我前進的動力。	

	


